

"Zum ersten Mal einfach mal weg" – Jugendbildungsfahrt nach Pula 2025



Vom 31. Juli bis zum 8. August 2025 unternahm das Team Connect von VAJA e.V. eine pädagogisch begleitete Fahrt nach Istrien (Kroatien) – gemeinsam mit sieben Jugendlichen im Alter von 16 bis 19 Jahren. Für einige war es die erste Reise ohne Familie oder Schule.

Die Jugendlichen planten die Fahrt von Anfang an mit: vom Reiseziel bis zur Verpflegung. Diese aktive Mitgestaltung stärkte nicht nur Eigenverantwortung und Selbstorganisation, sondern förderte auch den Gruppenzusammenhalt.

Neben spannenden Freizeitaktivitäten wie einer Bootstour mit Delfinbeobachtung, Städteerkundungen und Naturerlebnissen gab es auch intensive inhaltliche Auseinandersetzungen – etwa zur Geschichte Kroatiens und zur Zeit der Tito-Diktatur. Die Besuche vor Ort boten Anlass für verschiedene Gespräche über autoritäre Systeme, Demokratie und persönliche Erfahrungen.

Begleitet durch das VAJA-Team Connect entstand ein sicherer Rahmen, der Vertrauen, Austausch und persönliche Entwicklung ermöglichte. Die Fahrt war Erholung und eine Erfahrung, die weit über die acht Reisetage hinauswirken wird.

